

**SOIRÉE SPÉCIALE
AU CINÉ REX DE BLAGNAC**

Cultures et communication
présente

ÉCLAIRAGES

Un film de Neus VIALA



Musique originale de Jean-Pierre Folch



Cultures &
Communication

Ligue
des droits de
l'Homme



PROJECTION SUIVIE D'UN DÉBAT

Jeudi 28 novembre à 21h

avec la réalisatrice du film Neus VIALA

INFOS <https://cultures-et-communication.com>

ÉCLAIRAGES

Documentaire 52 min - Réalisation Neus Viala



Questionner nos certitudes, ouvrir la réflexion et les débats sur la loi sur l'immigration, c'est l'objectif de Neus Viala dans *Éclairages*, son dernier documentaire qui ferme la trilogie sur l'immigration.

Des membres d'une association de soutien aux personnes privées de papiers décrivent et dénoncent des aspects du déroulement des audiences au tribunal, où elles sont présentées.

Au tribunal un avocat dit « *le droit des étrangers est devenu de plus en plus répressif, tout est construit autour de l'enfermement, de la privation de liberté et de plus en plus longtemps. On crée beaucoup de clandestinité...* ».

Un député, président de la commission parlementaire sur les migrations dit: « *Ce qui se passe sur ce terrain est inacceptable* ».

Et deux personnes immigrées, citoyens parmi nous, racontent un passé d'incertitudes et d'angoisse, un présent plus serein et un avenir ouvert aux projets : vivre, aimer, travailler...

La loi sur l'immigration, de l'intégration et de l'asile est un sujet de grande actualité... on en parle, mais sommes-nous bien informés... Pas si sûr !



Un film qui se déroule tout près de chez vous,

à **Cornebarrieu**, le Centre de rétention administrative (CRA), lieu d'enfermement, des personnes privées de papiers.

à **Toulouse**, des audiences destinées aux personnes enfermées au CRA, jusqu'à 90 jours, parfois,

à **l'aéroport de Toulouse-Blagnac**, des personnes privées de papiers sont expulsées, vers le pays qu'elles ont fui...

Douze ans de rencontres de la réalisatrice avec des personnes qui sont aujourd'hui nos concitoyens et parlent des conditions de leur expatriation et de leur intégration.

Des années de travail sur des documents d'archives télévisuelles et filmiques, sur les rapports d'ONG et de la « Commission d'enquête parlementaire sur les migrations », réalisé en 2021.

Informers, éclairer, réfléchir, partager, laisser une trace pour qu'on ne puisse pas dire qu'on ne savait pas.

Éclairages s'inscrit dans les objectifs du Cercle des voisins du Centre de rétention de Cornebarrieu (CRA), intervenant dans le film :

« *Informers de l'atteinte à la dignité et aux droits humains que représentent l'existence et le fonctionnement du « Centre de Rétention Administrative de Cornebarrieu, Défendre la libre circulation des personnes et dénoncer le système mis en place pour l'expulsion des personnes privées de papiers.* »

Un film pour nous éclairer avec les échanges qui suivront la projection.